
王敏在省“两会”分组讨论时谈省城交通问题———

解决城市拥堵，济南需要发展轨道交通

今日济南
济南天气:今天：多云，3℃～12℃ 明天：晴转多云，3℃～10℃。（济南气象台提供）
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各县(市)区长做客本报热线的具体日程

日期 时间 县(市)区负责人

2月21日 上午9：30—11：00
市中区区长王勤光以及辖区有关
职能部门负责人接听热线

2月22日 上午9：30—11：00
长清区区长张洪武以及辖区有关
职能部门负责人接听热线

2月23日 上午9：30—11：00
历城区区长吴承丙以及辖区有关
职能部门负责人接听热线

天桥区长李洪海今到本报接热线
欢迎读者通过本报热线96706126和官方微博参与互动
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本报2月19日讯(记者 董从哲)

如果您有关于天桥区的民生问题想咨
询，本报20日上午的民生热线您可别
错过了。20日上午9：30—11：00，天桥
区区长李洪海将携建委、民政、卫生、
城管、教育、环卫等10个部门的一把手
做客本报热线96706126，接听市民热
线，倾听辖区市民的呼声，解答市民疑
问。

据了解，这次的民生热线除了迎
来天桥区委副书记、区长李洪海外，天
桥区的10个部门及负责人分别是：区

人社局局长马敬民，民政局局长仲涛，
信访局局长朱建龙，建委主任刘敬涛，
城管局局长李福利，环卫管护中心主
任李兆广，市政局局长孙庆港，教育局
局长孙向军，卫生局局长毕思忠，拆迁
办主任杨传广。

同时，济南市民可通过齐鲁晚报
官方微博：http：//weibo.com/qlwb或
齐鲁晚报张刚大篷车微博：h t t p / /
we ibo . com/u/2487376935互动参
与，了解天桥发展，反映心声，解决
困难。

杨鲁豫在省“两会”分组讨论时谈济南都市圈发展———

黄河大桥起码应先不向济南车辆收费

本报2月19日讯 (记者 马云
云 ) “济南以后需要发展轨道交
通”，19日，在参加省十一届人大五
次会议分组讨论时，省委常委、济
南市委书记王敏与与会代表热议
城市交通话题。

“建议济南市专门就道路问题
搞规划”，济南华联商厦集团股份
有限公司董事长、总裁李茂年提出

城市拥堵的话题。李茂年表示，济
南市东西狭长，东西方向交通拥堵
状况严重，建议统筹规划，缓解拥
堵。

这一话题得到王敏共鸣，王敏
说，去年济南市新增私家车17万辆，
这使省城交通拥堵问题雪上加霜。他
分析说，“这表面上看是‘行’的问题，
实际上和停车联系在一起”。

王敏表示，很多新增汽车没停
车的地方，只能停在马路两旁，本
来道路的通过能力够四辆车走，现
在只能走两辆，所以，要解决行的
问题，首先要解决停的问题。此外，
他还就部分道路改造和设计提出
了个人看法。

“济南以后需要发展轨道交
通”，王敏表示，但发展轨道交通必

须考虑泉水问题，从前期调研的情
况看，趵突泉以南肯定是不行的，

“只能在趵突泉北边，过了大明湖
往北走才能搞地铁或者半地铁，没
有这些轨道交通，这么大的城市，
以后的城市交通就会遇到麻烦”，
最后王敏补充说，“但是这都要有
足够的财力才行，所以要好好发展
经济”。

本报2月19日讯 (记者 马云
云) 19日，在参加省十一届人大
五次会议分组讨论时，济南市委副
书记、代市长杨鲁豫谈到济南都市
圈发展的问题。他表示，要提升济
南都市圈的战略意义，并在重点问
题领域要取得突破。他提出，济南
黄河大桥至少应暂停向济南市车
辆收费。

杨鲁豫强调，济南都市圈北连
京津、南接沪宁两大经济圈，在国家
和我省发展中具有独特的战略地位，
因此区域规划应该在高点定位，统筹
规划，整合优势，力争通过几年的时
间把济南都市圈打造成环渤海地区
重要的经济隆起带或高地。

杨鲁豫表示，济南都市圈怎么
推进，周边城市很关注，泰安、淄

博、德州、聊城、莱芜都很积极，对
都市圈寄予厚望，“所以济南自己
要发展好，要当好龙头带起来，这
是我们艰巨而光荣的使命。济南发
展越好、能力越强，对周边城市的
吸引力才更强。”

谈到都市圈发展面临的一些问
题，杨鲁豫指出，重点问题要取得突
破。他特别提到，济南黄河大桥是济

南实施“北跨”战略、推进都市圈建设
的重要通道。但大桥从1984年开始收
费，迄今已收了28年，这增加了两岸
人们的心理阻隔，而按照《收费公路
管理条例》的相关规定，已超过我国
东部地区最高25年的收费期限，在一
定程度上影响了都市圈融合的步
伐，“起码济南市的车辆先不收
费”，杨鲁豫说。

小饭桌，一直是孩子家长们关心的话题。一方面，市场有很大需求，小饭桌经营者们有强
烈的自愿接受职能部门管理的要求；另一方面，工商部门因无法界定小饭桌到底属于“餐饮
业”还是其他行业而无法颁发执照。在纠结中，小饭桌艰难地支撑着，期盼着早日成为正规
军……

在一家小饭桌，因为食谱每天都不一样，孩子们吃得很香。
本报记者 左庆 摄

纠结的
小饭桌 C11 城事
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